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本报讯“财神爷最近是
坐镇无锡吗？”11日晚，中国
福利彩票双色球第2022142
期开奖，无锡又有彩民中了一
等奖。这是继上周四无锡开
出630多万元的一等奖后，再
次开出的大奖。

中奖的彩票店位于宪园
道边上，系经开区周新苑三期
32020415福彩销售站。这家
彩票店位置并不显眼，开在一
家药店的一角，还在一条小路
上。店主虞先生表示，自己的
这家彩票店开了十多年了，顾
客以周新苑附近的无锡本地
彩民为主，基本都是男性。每
到开奖的日子，店里总有10
来个铁杆彩民一起聊天猜测
开奖号码。

本次中奖的彩民自选
“8+1”红球复式彩票，其中包
括1注一等奖，27注三等奖，
再加上当期的250万元派奖，
共计收获奖金825万多元，出
票时间为2022年12月11日

19时39分。那个时间点正是
虞先生忙着打票的时间，没注
意是谁，但肯定是个男的。虞
先生说，他店里的彩民没有低
于40岁的，以中老年人为主。

据介绍，本期双色球红球
号码为 01、03、13、16、21、
27，蓝球号码为03。全国一
共开出一等奖12注，单注奖
金为567万多元，分别为河北

2注,浙江4注,山东2注,湖
南2注,深圳1注,江苏仅有的
1注就出自无锡。

有人戏称，最近财神爷坐
镇无锡。上一期无锡刚刚开
出一注630多万元的双色球一
等奖，这次又有彩民再中820
多万元大奖，运气真是爆棚。
今年以来，无锡彩民已收获9
注双色球一等奖。（黄孝萍）

本报讯 12 月 12
日至13日，无锡市残疾
人联合会第八次代表
大会召开。从会上获
悉，无锡将以保障残疾
人基本民生、促进残疾
人全面发展、实现残疾
人共同富裕为主线，加
快提升残疾人事业治理
效能，努力提高广大残
疾人生活品质。无锡未
来还将建成盲聋学校，
建立健全残疾人应急避
险服务保障制度。

过去五年，无锡在
创新探索残疾人就业
创业上形成了“无锡模
式”，残疾人就业工作
始终走在全省乃至全
国前列。新增残疾人
就业6754人，就业稳定
率持续在 90%以上。
创新残疾人就业服务
流程，搭建就业助残平
台，建立就业服务档
案，实现精准就业帮
扶。中国残联副主席、
副理事长程凯连续三
次来锡调研残疾人工
作，认为残疾人就业服
务“无锡模式”为全国
提供了样本示范。

过去五年，无锡高
品质做好残疾人基本公
共服务，全市有25227
名残疾人享受困难残疾
人生活补贴，32849名
重度残疾人享受护理补
贴，3523名困难残疾人
享受低保。重度残疾人
城乡居民医疗保险、养老
保险由政府托底保障，参
保率达100%。率先实
施残疾学生从学前到大
学全过程免费教育。

无锡建成 180 个
“残疾人之家”，实现镇
（街道）级机构全覆盖，
每天日间照料残疾人
4000余名，其中参加辅
助性就业2500余名。

无锡出台《无锡市
低收入残疾人家庭无
障碍改造项目实施方
案》，将补贴标准提高

到8000元/户，五年来
累计完成低收入残疾
人 家 庭 无 障 碍 改 造
1665户。

“十三五”期间，我
市残疾人运动员共获
得省级以上金牌 128
枚，位居全省前列，今
年省残运会我市又获
得了金牌数第一的好
成绩。

今后五年，无锡将
强化托底保障政策，坚
持保基本、兜底线，着
力完善残疾人社会福
利制度，织密残疾人民
生保障安全网络。推
动社会保障和救助政
策信息共享，确保符合
条件残疾人及时享受

“两项补贴”；加大社会
保险保障力度，提高残
疾人养老保险、医疗保
险参保率；及时共享残
疾儿童数据，做好救助
服务。

无锡将落实就学
保障政策，加大融合教
育力度，推动无锡市盲
聋学校建设。据介绍，
我市盲童以往都要到
南京、扬州或苏州盲校
读书，要么家长放弃工
作异地陪读，要么在校
寄宿，对于家庭或年幼
的盲童来说，有诸多不
便。市残联工作人员
透露，未来，无锡市特
殊教育学校将迁址到
经开区，成为盲聋学
校，让无锡盲聋学童实
现本地就读。同时，无
锡将加大残疾人法律救
助力度，加强残疾人法
律救助工作站建设。还
将建立健全残疾人应急
避险服务保障制度，全
力维护残疾人合法权
益。在康复服务专业化
方面，无锡将推进市
（县）区残疾儿童定点康
复机构类别全覆盖、区
域全覆盖，创建省级孤
独症儿童康复示范中
心。 （黄孝萍）

本报讯（晚报记者 潘
凡/文、摄） 12月12日上午，
冬日暖阳的照耀下，贡湖湾
湿地太湖水域波光粼粼，一
尾尾花鲢和白鲢鱼种被工作
人员用网兜捞起缓缓倒入湖
中，扎进水中的鱼苗溅起阵
阵晶莹的水花，缓缓游向太
湖深处。这是“保护太湖生
态环境 养护水生生物资源”
2022年无锡太湖渔业资源增
殖放流活动现场，当天共放
流花白鲢 8.3 万斤、30 多万
尾，为近5年放流数量之最。

当天上午9点，记者来到
现场时，数辆满载着花白鲢鱼
种的卡车已经就位，工作人员
正在将鱼种一箱箱地倒入放
流用的周转箱中。“鱼还挺肥
的，这条有4两多了吧！”围观
的晨练市民好奇地用网兜捞
着鱼说。“鱼苗大多在2.5-3
两，现在这个水温是最适宜放
鱼的，不容易受伤。水温高

了，鱼鳞打开反而容易遭受挫
伤，也容易生病。”工作人员介
绍。除了一部分人工倒入湖
中的鱼种，大部分鱼种沿着从
卡车伸向湖中的水槽，像滑滑
梯一样跃入湖中。到了明年
这个时候，它们将长到三四斤
重。“今年总共放流8.3万斤、
约30万尾花白鲢，数量为近5
年之最，也是5年来首次选在
冬天放流。今天放流的天气
和水温对鱼种入湖生长非常
有利，成活率基本上可以达到
百分之百。”市农业农村局渔
业渔政处二级主任科员胡大
华介绍。

自2009年起，太湖在全
国范围内率先举办放鱼节，
实施渔业增殖放流活动，通
过大规模放流鲢鳙等净水苗
种，结合放流其他食性鱼类，
利用鲢鳙鱼的摄食压力实现
以渔保水、以渔养水、以渔治
水、以渔净水的目标。

太湖两年退捕后，很多
人会发出“太湖鱼多了，为
什 么 还 要 放 流 ”的 疑 问 。

“‘退捕两年后，太湖的鱼多
了’，这个说法是不恰当的。
退捕两年后，太湖里的鱼长
大了，这样说更确切些。退
捕是退出了一些不合理的捕
捞，让太湖以及其他湖泊有
一段休养生息的机会。”中国
水产科学研究院淡水渔业研
究中心主任、研究员徐跑解释
道，有些一年生的鱼类可能在
一段时间内有一个数量增多
的现象，但就整体太湖鱼类
资源来说，太湖的鱼类并没
有显著增长。“因此，我们还
是要每年向太湖进行增殖放
流，尤其是净水鱼类，比如花
白鲢以及水生软体动物如河
蚌等，当然还可以适当放流
一些土著鱼种，使太湖的鱼
类资源结构得到一个科学的
平衡。”

近5年之最！

30多万尾花白鲢放流太湖

无锡将建设盲聋学校

大会现场，残友展示文创产品。（黄孝萍 摄）

接连中出一等奖

825万元双色球大奖花落无锡


